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Presse à l'occasion de la venue à Caracas d'Alain Lipietz

Preocupación UE por "seguridad personal" frente abusos
policiales

Caracas, 11 feb 2005 (EFE).- Una delegación del Parlamento Europeo expresó hoy su preocupación por el
"retroceso en el estado del derecho a la seguridad personal" en Venezuela, derivado del "abuso e impunidad
policial".

El presidente de la delegación, el francés Alain Lipietz, se refirió en una rueda de presa a las conversaciones
mantenidas en Caracas con representantes de organismos defensores de los derechos humanos, quienes
"resaltaron un atraso en el derecho a la seguridad personal frente a las actuaciones policiales".

Lipietz dijo que asociaciones como el Programa Venezolano de Educación-Acción en Derechos Humanos (Provea)
les transmitieron que "no hay respeto a la integridad física, especialmente de los jóvenes pobres en los barrios, que
son arrestados y hasta ejecutados de manera no judicial".

"Para nosotros los europeos son muy importantes los avances en este asunto. No se puede aceptar en un país
democrático esa forma de descontrol de la policía", añadió el presidente de la delegación europea para las
relaciones con la Comunidad Andina de Naciones (CAN).

Agregó que sólo la "formación ético-legal del policía y la creación de un organismo de control de los cuerpos
policiales" puede combatir "la impunidad policial" denunciada por los organismos humanitarios venezolanos.

"Los europeos podemos ayudar con educación ética y judicial de la policía", afirmó Lipietz, del Partido de los Verdes
franceses, acompañado de los otros siete integrantes de la delegación.

La organización humanitaria Provea denunció en diciembre pasado que, pese a los avances en la situación de los
derechos económicos, sociales y culturales, en Venezuela persiste el deterioro de los derechos civiles y políticos.

En su XVI informe anual, Provea afirmó que los organismos de seguridad del Estado nacionales, regionales y
municipales, "de manera estructural vulneran derechos civiles y políticos, pues no tienen la formación adecuada y
carecen de controles".

La situación "se agudizó por la impunidad generada en el sistema de administración de justicia, con la consecuencia
de que se sigue criminalizando a los pobres, que son las principales víctimas de abuso policial y militar", indicó
Provea en su informe anual.

Diputados europeos rechazarán contribución a
Colombia contra el terrorismo
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Note : la version papier de cet article titrait : "Eurodiputados consideram inaceptable amnistía de Uribe a
paramilitares."

11 February 2005 El Nacional

Alain Lipietz, presidente de una comisión que visita Venezuela, aseguró que Europa quiere volver a tener un papel
facilitador para promover las negociaciones de paz con las FARC y para ello está dispuesta a levantar el calificativo
de terrorista a esa organización.

Alain Lipietz, un francés del Grupo de los Verdes y presidente del grupo de ocho europarlamentarios que se
encuentran de visita en Venezuela, consideró que la negociación entre Bogotá y las paramilitares Autodefensas
Unidas de Colombia se tradujeron en una "una amnistía total" a las grupos de extrema derecha y un inaceptable
"reciclaje del narcotráfico".

Por esta razón, consideró que los contribuyentes europeos no permitirán que su dinero, teóricamente destinado al
Gobierno colombiano, vaya a parar a manos de los narcotraficantes.

"Nuestra posición, que expresamos en la conferencia de Cartagena la semana pasada -y que fue la misma de
Estados Unidos-, es que la forma de amnistía total que el presidente Uribe entregó a las AUC es inaceptable. La
negociación con las AUC que permitió un reciclaje del narcotráfico enorme.

La Unión Europea tiene un acuerdo de ayuda a Colombia por los acuerdos de paz, pero en este caso no vamos a
pagar a los narcotraficantes.

La opinión pública europea no puede aceptar que con su impuesto se de dinero al Gobierno colombiano para que
éste a su vez de dinero a los narcotraficantes. Es imposible", puntualizó el parlamentario.

 ¿Considera la UE que la ausencia de una denominación común para referirse a los grupos irregulares
colombianos - considerados terroristas por Europa- perjudica la integración?-La dificultad que Colombia provoca a
los otros países es enorme.

Es casi imposible evitar la presencia de fuerzas guerrilleras o de las AUC en Brasil, Venezuela y Ecuador. Lo mismo
ha ocurrido en Europa con ETA y el IRA. Es un problema que conocemos muy bien. Es muy complicado porque hay
tendencia del país que lucha contra el grupo de manipular o de actuar directamente en los otros países. Lo que pasó
con Rodrigo Granda (miembro de las FARC) es una situación típica de las que ocurren en Francia. El Estado
español tiene tendencia a actuar directamente para capturar e igualmente se presentan protestas de parte de
Francia. Todos los años hay una crisis entre España y Francia a cuenta de esto, aun cuando existe cooperación
entre las policías francesa y española.

(Nota : j'ai envoyé au Nacional un rectificatif de mes propos résumés dans le dernier paragraphe :
 Lo que pasó con Rodrigo Granda (miembro de las FARC) es una situación típica de las que ocurrian en Francia. El
Estado español tienia tendencia a actuar directamente para capturar e igualmente se presentian protestas de parte
de Francia. Años atras hubo una crisis entre España y Francia a cuenta de esto. Hoy existe cooperación entre las
policías francesa y española.)

 Pero Francia considera terrorista a ETA, mientras que Venezuela no define así a las FARC.
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Vamos directamente al caso de las FARC. Nosotros como UE apoyamos las negociaciones en el período del
presidente Andrés Pastrana. Cuando ocurrió el secuestro de diputados y de la candidata presidencial Ingrid
Betancourt, Europa cambió su posición de manera progresiva. Primero decidió que las AUC era un grupo terrorista
con el que no se puede negociar. El caso de las AUC fue el primero porque su relación con el narcotráfico es mucho
más importante y evidente. Después vinieron las FARC, pero la señora comisaria de los Asuntos Exteriores de la
Unión, en su último discurso de diciembre, hizo una declaración muy clara de que hay una disposición de Europa de
tener de nuevo un papel de facilitador de la negociación entre Gobierno y guerrilla. Hay una condición:la liberación
incondicional de Ingrid Betancourt.

 ¿Para que Europa pueda ayudar tiene que quitar el calificativo de terroristas a las FARC?

Sí. Lo que esto significa es que este reconocimiento como grupo terrorista puede ser anulado con la liberación
incondicional de Ingrid Betancourt y de los diputados secuestrados.

 ¿Hay elementos que permitan vislumbrar la liberación de Betancourt?

Lo único que puedo declarar es que cuando la UE o el presidente francés, Jacques Chirac dice al presidente de
Venezuela, Hugo Chávez, que ayude a la liberación de Ingrid no significa que pensemos que él pueda tener una
relación con las FARC. Tenemos el mismo discurso con la Iglesia católica. Sabemos que por su prestigio de estar a
la izquierda de Suramérica, Chávez tal vez podría tener influencia sobre las FARC.

Lo mismo ocurre con los premios Nobel de la Paz de América Latina y con la Iglesia católica.

 El marido de Betancourt dijo que Granda estaba ayudando en Caracas en las negociaciones para liberar a
Betancourt.

Granda es una persona sin importancia, un cuadro muy medio (dentro de las FARC). Raúl Reyes es el jefe. Para
nosotros, lo importante es discutir con Reyes.

La propia esposa de Reyes era representante de manera casi oficial en México. Para nosotros es muy importante
saber dónde está la gente y ahora, bajo la presión de Estados Unidos, las FARC cerraron su sede oficial, su oficina
en México. Y ahora no sabemos con quién hablar. Cuando queremos hablar, mandar un mensaje a las FARC
pasamos por la Iglesia, que es lo mejor.

Europa destaca estabilidad política venezolana

11 Feb 2005 El Nacional

Alain Lipietz asegura que para Europa los resultados del referéndum revocatorio del pasado 15 de agosto y de las
elecciones regionales del 31 de octubre de 2004 son elementos determinantes para explicar la estabilidad política
que hoy perciben en Venezuela.

Ante una pregunta sobre los gestos autoritarios que figuras opositoras han denunciado de parte del gobierno de
Hugo Chávez -como la reforma del Tribunal Supremo de Justicia-, el europarlamentario señaló: "La oposición
política tiene el mismo discurso desde hace cinco años, que Chávez es Hitler, que es un terrorista".
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"Para nosotros este discurso fue desmentido por las elecciones.

Acabamos de tener una entrevista con la directiva de Fedecámaras que nos confirma la opinión de Europa. En 2002
y 2003 hubo una gran inestabilidad política que provocó una recesión económica terrible y ahora hay satisfacción
por la estabilización política que dieron los votos del referéndum y de las elecciones regionales. Y habrá también
crecimiento económico", remató.

Lipietz dijo que con la visita a Venezuela se busca conocer "la situación democrática" de Venezuela después del
referéndum revocatorio y de las elecciones regionales, así como acercarse a la nueva geografía económica-política
e institucional de América Latina, en vista de las negociaciones de acuerdos de libre comercio o de cooperación
entre la UE y la CAN, Mercosur y Chile.

"Vinimos también para ver los trabajos de Vargas de cinco años atrás", señala el europarlamentario mientras mira
sorprendido las fotografías de las primeras planas de los diarios venezolanos sobre los efectos dejados por las
lluvias de los últimos días.

Los trabajos a los que se refiere Lipietz se ubican en Catia La Mar y Mamo, que contaron con un aporte de 35
millones de euros de la UE.

"Estamos dispuestos a apoyar a las autoridades venezolanas en caso de una nueva catástrofe.

Desde el mediodía del martes, el sistema de alerta de Europa está en prealerta por si una catástrofe ocurre en
Venezuela", señaló.

Lipietz considera que Venezuela puede tener el liderazgo en materia de cambios climáticos por ser el único país que
es al mismo tiempo gran exportador de petróleo y víctima de esa situación. "La UE es el frente de lucha mundial
contra el cambio climático. Venezuela puede tener el liderazgo en un acuerdo satisfactorio entre el norte consumidor
y los países productores, un acuerdo de largo plazo hacia 2050 sobre menor consumo de petróleo, pero con
ingresos estables para los países del sur", señaló.

Europa satisfecha cooperación venezolana en
desastres naturales

Caracas, 11 feb 2005 (EFE)

Parlamentarios europeos manifestaron hoy su satisfacción por la efectividad del sistema de alerta instalado por la
UE en el litoral venezolano, y reiteraron su solidaridad con los afectados por las lluvias que azotan Venezuela.

"Estamos impresionados con la cooperación entre la Unión Europea y el gobierno venezolano. El sistema de
prealerta ECO ha funcionado muy bien", declaró el eurodiputado francés Alain Lipietz, presidente de la delegación
del Parlamento Europeo que finalizó hoy una visita oficial de cuatro días a Venezuela.

El sistema de alerta ECO, basado en la organización comunal, fue propuesto por la UE tras la tragedia natural que
azotó en diciembre de 1999 al estado de Vargas, en el litoral central venezolano, que dejó entre 25.000 y 50.000
muertos y desaparecidos.
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La UE destinó unos "90 millones de dólares" para el desarrollo del sistema de alerta y para obras de reconstrucción
de Vargas, "que en un principio no se aprovecharon de forma satisfactoria, pero en los últimos dos años se han
aprovechado muy bien", según el español Fernando Fernández, del PP y vicepresidente de la delegación,

Desde el pasado lunes, las persistentes lluvias caídas en la zona costera centro-norte, incluido Vargas, han causado
al menos trece muertos y cinco desaparecidos, cientos de viviendas destruidas y daños millonarios aún no
cuantificados totalmente.

Sólo en Vargas han sido rescatadas por mar y aire unas 15.700 personas, entre habitantes y turistas que fueron
sorprendidos en el lugar cuando aprovechaban las vacaciones de Carnaval.

Fernández destacó que un indicativo de que el sistema de alerta ECO ha funcionado es que, "en comparación con
1999, los efectos de las lluvias actuales han sido mucho menores en lo referente a la pérdida de valiosas vidas
humanas y de daños materiales".

Asimismo, Lipietz reiteró la "solidaridad" europea con los venezolanos "después de las nuevas lluvias", cuando la
UE "hará evaluaciones" sobre la crisis "y dará nuevos apoyos financieros si se justifican".

Por su parte, el eurodiputado socialista español Manuel Medina alertó que los desastres naturales cada vez más
frecuentes en el mundo son consecuencia de los cambios climáticos provocados por los "esquemas desarrollistas"
que aplican muchos países en el mundo.

Entre esos países mencionó que Venezuela aplica el "esquema desarrollista desde la dictadura" del general Marcos
Pérez Jiménez (1943-1948).

En ese sentido, Lipietz, del Partido de los Verdes franceses, aplaudió la decisión de Venezuela de suscribir el
Protocolo de Kioto, para reducir la emisión de gases que producen el efecto invernadero en la Tierra. EFE

Europa destaca "estabilización política y económica"
venezolana

Caracas, 11 feb 2005 (EFE)

Representantes del Parlamento Europeo destacaron hoy en Caracas la "estabilización de la situación política y
económica" de Venezuela y reafirmaron su apoyo a la integración de Suramérica.

"Estamos impresionados por el cambio de tono (en la confrontación política y social) en comparación con dos años
atrás", dijo el eurodiputado francés Alain Lipietz, presidente de una delegación del Parlamento Europeo que finalizó
hoy una visita oficial al país.

Los ocho miembros de la delegación, encargada de las relaciones con la Comunidad Andina de Naciones (CAN),
constataron que en Venezuela se ha registrado "una disminución considerable de la paranoia que existía, y una
forma más normal de discusión entre grupos políticos y sociales".
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Venezuela vivió una aguda crisis, con un golpe de Estado en abril de 2002, que derrocó brevemente al jefe del
Estado, Hugo Chávez, y un posterior paro opositor de 63 días, que dañó gravemente la vital industria estatal
petrolera y causó perdidas superiores a 10.000 millones de dólares, según datos oficiales.

"Esperamos que las fuerzas sociales y políticas trabajen para cooperar por el interés del país", dijo Lipietz, del
Partido de los Verdes franceses.

Los parlamentarios europeos se reunieron los tres últimos días con representantes del Gobierno, oposición,
patronal, sindicatos, y de organizaciones humanitarias para conocer la "evolución política, económica y social".

Según los eurodiputados, la estabilización política y social "permitió el crecimiento económico en 2004 y va a
permitir un crecimiento renovado de la economía" para los próximo años.

En el aspecto regional, Lipietz subrayó que Europa "apoya la integración suramericana" y sólo negociará acuerdos
comerciales con "bloques regionales" como la CAN, conformada por Bolivia, Colombia, Ecuador, Perú y Venezuela,
y el MERCOSUR.

El MERCOSUR está integrado por Brasil, Argentina, Paraguay y Uruguay y tiene como miembros asociados a
Bolivia, Chile, Perú, Venezuela y México.

"No queremos hacer negociaciones de país a país, como hace EEUU, que propone negociaciones bilaterales,
queremos negociar con grupos. Otra cosa es la cooperación política", dijo el parlamentario.

En ese sentido, destacó que el ingreso de Venezuela en el MERCOSUR en calidad de asociado "cambia
completamente la forma de negociación de la Unión Europea con MERCOSUR" que adelantaban ambos grupos.

"Con la presencia de Venezuela, la naturaleza misma de las exportaciones del MERCOSUR va a cambiar", agregó
Lipietz, al recordar que una de las mayores divergencias entre ambos bloques radica en los productos transgénicos.

Señaló que Europa "tiene una posición de mucha prudencia frente a los transgénicos, igual que Venezuela.
Paraguay, Uruguay, Brasil y Argentina producen con transgénicos".

Además de Lipietz, integran la delegación el español Fernando Fernández Martín, del Partido Popular Europeo; el
lituano Arunas Degutis, de la Alianza de los Demócrata y Liberales, y el italiano Claudio Fava, del Partido Socialista
Europeo.

También el español Manuel Medina Ortega, del Partido Socialista Europeo; el representante de los Países Bajos
Lambert van Nistelrooij, del Partido Popular Europeo; la alemana Sahra Wagenknecht, de la Izquierda Unitaria
Europea, y el checo Oldrich Vlasak, del Partido Popular Europeo.
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